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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

HA/12/2020/19-24 

Gremium Hauptausschuss 

Sitzung am: 01.12.2020 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 17:00 Uhr    Ende:  21:30 Uhr 

 

anwesend: 

Ausschussvorsitzende/r 
Herr Christian Arndt       
 
stellv. Vorsitzende/r 
Frau Andrea Knihs 
 
Mitglieder 
Herr Mirko Dachroth 
Herr Dr. Frank Galeski 
Frau Helga Hummel 
Herr Steffen Molks 
Herr Wolfgang Toleikis 
 
Bürgermeister 
Herr Sven Siebert 
 
Verwaltung 
Herr Fiete Hofmann 
 
weiterer Teilnehmer 
Herr Thomas Klemm 
Herr Kay Juschka 
 
Gäste 
Frau Grit Körmer (Regionalmanagerin LAG Märkische Seen e.V.) 
 
abwesende Mitglieder 
Herr Maurice Birnbaum 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. 
Beschlussfassung über eine Änderung 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
4  Entscheidung über mögliche Einwendungen zu 

den Niederschriften vom 12.10.2020 und vom 
05.11.2020 

5  Mitteilungen des Bürgermeisters/der Verwaltung  
6  Mitteilungen des Vors. des Hauptausschusses 
7 Einwohnerfragestunde 
8 Anfragen der Mitglieder des Hauptausschusses 
8.1 Offene Anfragen der vergangenen Sitzung 
8.2 Weitere Anfragen 
9 Vorstellung der Arbeit der Vergabestelle 
10 Abstimmung zum Leistungsverzeichnis zur 

Ausschreibung Winterdienst 
11 Abstimmung zum Leistungsverzeichnis zur 

Ausschreibung Pflege Straßenbegleitgrün und 
Laubentsorgung 

12 Zukunftsperspektive Kaiserbahnhof 
13 Entscheidung des Hauptausschusses 
13.1  AN 055/2020/19-24  Linienführung 942 alt/neu 
14 Kenntnisnahme und Bestätigung Entwurf der 

Tagesordnung zur GV am 07.12.2020 
15 Informationen zur Struktur der 

Gemeindeverwaltung 
 
 

 

Öffentlicher Teil 

 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

 

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 

 

Der Ausschuss ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern/Vertretern beschlussfähig. 

 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine 
Änderung 

 

Die Tagesordnung wurde ohne Änderung zur Kenntnis genommen. 
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3  Feststellung von Ausschließungsgründen 

 

Keine. 

 
 
4  Entscheidung über mögliche Einwendungen zu den Niederschriften  

vom 12.10.2020 und vom 05.11.2020 

 

Die Protokolle werden ohne Änderungen zur Kenntnis genommen. 

 
 
5  Mitteilungen des Bürgermeisters/der Verwaltung 
 
 
Der Bürgermeister informiert über folgende Punkte: 
 

➢ Laubentsorgung und Mahd sollen abgeschlossen sein  
o Waldesruh 1.12. 
o Münchehofe bereits abgeschlossen 
o Hönow bis 2.12. 
o Dahlwitz-Hoppegarten Mahd/Laubentsorgung erfolgt ab 3.12. 

➢ Rennbahn, GV-Vorsitzender, BM und Anwälte treffen sich am 7.12. zum 
ersten Gespräch. 

 
 
6  Mitteilungen der/des Ausschussvorsitzenden 
 
Der/die Ausschussvorsitzende informiert über folgende Punkte: 
 

 
➢ Informationen aus dem Kreis: 

o Impfzentren werden zuerst in Potsdam und Cottbus eingerichtet. 
o Weitere Gemeinde nahe Impfzentren sind in Eberswalde und 

Frankfurt/Oder geplant.  
o Im Landkreis MOL selbst soll es kein Impfzentrum geben. 

 
 
7 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
 
 
8  Anfragen der Mitglieder des Hauptausschusses 
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8.1  Offene Anfragen der vergangenen Sitzung 
 

➢ Dr. Frank Galeski: Entsorgung Baustelleneinrichtung Grimm-Schule an der 
Kita Rappelzappel ist immer noch nicht erfolgt. Europaletten liegen noch 
immer da. 

➢ Sven Siebert: Entsorgung wurde bereits bei der Firma angemahnt. Es wird 
nachgefasst. Gleiches gilt für ein Toilettenhäuschen, welches auch noch vor 
Ort steht. 

➢ Steffen Molks: In der Ausschreibung der einmaligen Mahd war die Erfüllung 
bis 30.11. vorgesehen? Ist das korrekt? Mahd in Waldesruh ist aktuell nicht 
fertig gestellt.  

➢ Sven Siebert: Mahd bis 30.11., Laubentsorgung geht nach Volumen. 
➢ Steffen Molks: Wieviel Laub wurde bisher aufgenommen? 
➢ Sven Siebert: Bisheriges Volumen der Laubentsorgung ist hier nicht zu 

beantworten. Die Rechnungslegung der Firma wird das entsorgte Volumen 
beinhalten. 

➢ Steffen Molks: Hotel Hoppegarten Rückschnitt des Grüns ist bisher noch 
nicht erfolgt. 

➢ Sven Siebert: Hotel wurde angemahnt. Ausführliche Antwort zu diesem 
Sachverhalt ist bereits erfolgt. 
 
 

8.2  Weitere Anfragen 
 
Folgende Anfragen wurden gestellt:  
 

➢ Wolfgang Toleikis: Wer ist für die Laubentsorgung zuständig? 
➢ Sven Siebert: Herr Rintisch ist für die Aufgaben Laubentsorgung, 

Straßenreinigung und Winterdienst zuständig. 
 
 
9  Vorstellung der Arbeit der Vergabestelle 
 

➢ Herr Fiete Hofmann stellt die Arbeit der Vergabestelle vor. 
➢ Siehe Präsentationsunterlagen im RIS zur Sitzung HA 1.12.2020 
➢ Sven Siebert: Es wird ein kontinuierlicher Prozess eröffnet, um 

Ausschreibungen, Ausschreibungskriterien und Wertungskomponente 
gemeinsam mit den politischen Akteuren zu beraten und abzustimmen.  

 
 
10  Abstimmung zum Leistungsverzeichnis zur Ausschreibung  

Winterdienst 
 

➢ Christian Arndt: Kritisch, dass Ausschreibung wieder nur für 4 Monate. 
(vergl. LV Winter S.2), bitte zukünftig Ausschreibungen mit Option für 
mehrjährige Verträge – mehrheitlich positives Votum HA. 

➢ Christian Arndt: Konkrete Vorgaben zu Maschinen und Anzahl der 
Mitarbeiter fehlen. (vergl. LV Winter S. 4), zukünftig bessere Beschreibung 
mit Kriterium Räumfähigkeit für unsere Gemeinde in gewisser Zeit (3-4h) – 
mind. drei Fahrzeuge für die Straßenreinigung vorschreiben, ebenso zwei 
Fahrzeuge für die Gehwegreinigung mit entsprechendem Vorhalten von 
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Personal. Vorhaltung und Einsatz für unsere Gemeinde muss kontrolliert 
werden. – mehrheitlich positives Votum HA. 

➢ Sven Siebert: Leistungsdokumentation in geeigneter Form / Fotonachweis 
prüfen. - mehrheitlich positives Votum HA. 

➢ Steffen Molks: Sanktionierung bei Nichtleistung aufnehmen. – mehrheitlich 
positives Votum HA. 

➢ Wolfgang Toleikis: Reihenfolge der Straßenräumung aufnehmen. 
Räumplan vorlegen/vorgeben. – mehrheitlich positives Votum HA. 
 
 

11  Abstimmung zum Leistungsverzeichnis zur Ausschreibung Pflege  
Straßenbegleitgrün und Laubentsorgung 
 
Laubentsorgung: 
 

➢ Christian Arndt: Terminkette ist falsch. Versand der Vorinformationen an 
die Bewerber kann erst nach Beschluss durch HA/GV erfolgen. Ansonsten ist 
das Beschlussgremium nicht in seiner Entscheidung frei. 

➢ Christian Arndt: Anforderungen an Maschinen und Personal fehlen. (vergl. 
Altes LV Laub 2014 S. 4.) - – mehrheitlich positives Votum HA. 

➢ Christian Arndt: Abrechnung der Laubentsorgung muss beinhalten, wo 
genau das Laub aufgenommen wurde (Straßenangaben/Datum). (vergl. LV 
Laub S.5) 

➢ Steffen Molks: Abrechnung in Kubikmetern muss in Tonnage umgerechnet 
werden? Verdichtetes Laub ist volumengeringer als aufgelockertes Laub. 

➢ Christian Arndt: LV Laub S. 6 hat nichts in einer LV zu suchen. Das steht in 
der Bekanntmachung. 

➢ Christian Arndt: LV Laub S 7/8 Punkt 11 ändern! Nachforderungen werden 
erfolgen, heilbare Fehler werden geheilt. Wir wollen ein breites Angebot an 
Bewerbern. 

➢ Helga Hummel: LV Laub S 2 Leistungserbringung Oktober bis Dezember 
Hauptleistungserbringung, Januar bis März Nacharbeiten. 
 
Straßenbegleitgrün: 
 

➢ Christian Arndt: in LV StrGrün aufnehmen: kein Anspruch auf komplette 
Leistungserbringung (zB. Bei trockenem Sommer). 

➢ Christian Arndt: in LV StrGrün aufnehmen: Mahdgang 5+6 dürfen nur durch 
Auslösung des Auftraggebers erfolgen. (vergl. LV StrGrün S. 2) 

➢ Christian Arndt: in LV StrGrün aufnehmen: ein kompletter Mahdgang in der 
Gemeinde muss innerhalb von 14-21 Tagen abgeschlossen sein. (verg. LV 
StrGrün S. 2) 

➢ Christian Arndt: Tourenpläne zukünftig wieder veröffentlichen. 
➢ Steffen Molks: Lose 2 und 4 Ausschluss Vergabe an denselben Bewerber.  
➢ Thomas Klemm/Steffen Molks: Sanktionierung bei Nichtleistung 

aufnehmen (bspw. finanzielle Sanktionen, Ersatzvornahmen, etc).  
➢ Thomas Klemm: zukünftig Ausschreibungen mit Option für mehrjährige 

Verträge. 
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12  Zukunftsperspektive Kaiserbahnhof 
 

➢ Frau Grit Körmer erläutert die Aufgaben der LAG Märkische Seen e.V. im 
Rahmen des Verfahrens Kaiserbahnhof. 

➢ Christian Arndt: Aufruf an die Fraktionen, Ideen bis zur nächsten HA-
Sitzung zur Nutzung schriftlich in die Diskussion einzubringen. Dann kann 
eine Priorisierung durch die Gremien erfolgen und mit der LAG auf 
Förderfähigkeit besprochen werden. 

 
 
13  Entscheidung des Hauptausschusses 
 
 
13.1   AN 055/2020/19-24  Linienführung 942 alt/neu 
 

Antrag vom Antragsteller zurückgezogen. 
 

Beschlussvorschlag: 
Der Bürgermeister wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit den fachlich 
zuständigen Stellen des Landkreises bei der mobus GmbH eine 
Anpassung der Linienführung der Buslinie 942 gemäß Anlage zu 
veranlassen. 

 
 
14  Kenntnisnahme und Bestätigung Entwurf der Tagesordnung zur GV am  

07.12.2020 
 

➢ Im Bauausschuss abgestimmter neuer Beschlusstext zu Antrag 
054/2020/19-24 ist nicht im RIS enthalten. Bitte um Nachreichung. (siehe 
Protokoll Bauausschuss 16.11.2020) 

➢ Tagesordnung der GV wird zur Kenntnis genommen. 
 
 

15  Informationen zur Struktur der Gemeindeverwaltung 
 
  Sven Siebert: 

➢ Struktur der Verwaltung wird aktuell auf Funktionalität geprüft und diskutiert. 
➢ Trennung FB 1 wird dabei beleuchtet, Trennung von Bau und Ordnung.  
➢ Prüfungsprozess ist noch nicht abgeschlossen. 

Steffen Molks: 

➢ Vergabestelle sollte nicht unter einem Fachbereich angesiedelt sein. Muss 
unabhängig sein. 

Sven Siebert:  

➢ Auch die aktuelle Zuordnung der Vergabestelle und eine Angliederung an 
den BM-Bereich stehen auf dem Prüfstand. 

 

gez. Christian Arndt 

Vors. Hauptausschuss / Protokoll 


